LE NOUVEAU MESSAGER • MARS-AVRIL 2022

Bon à savoir

Consistoire de Hatten

Président du consistoire de Hatten et animation transfrontalière et évangélisation : pasteur Axel Imhof 1 Rue Neuve, 67690 Hatten, 06 89 28 30 43, axel.imhof@uepal.fr

Aumônier territorial: Marie Louise Rempp 10 rue des Prés, 67160 Drachenbronn 07 70 05 34 64, marie-louise.rempp@uepal.fr

Secrétariat pour le Consistoire de Hatten : Jacqueline Stell, secrétaire

23 rue de la Haute Vienne, 67470 Niederroedern, 03 88 86 51 98, paroisseprotestanteniederroedern@orange.fr www.protestant-consistoire-hatten.fr

Horaires du secrétariat: mardi et jeudi, 8h30-11h et 14h-16h

Deux temps forts dans notre consistoire

Ce printemps, nous vous proposons deux temps forts dans notre consistoire, deux possibilités de se retrouver, de nous ouvrir aux autres là où cette pandémie encourage le repli sur soi.

Le 20 mars : un culte consistorial "Église universelle"

Nous vous donnons rendez-vous à 10h en l'église de Rountzenheim pour un culte festif, célébré par l'ensemble de notre équipe pastorale.

À cette occasion, nous accueillerons le pasteur Gérard Riess, qui témoignera de son expérience récente au Liban.

Les 14 et 15 mai : un week-end musical et transfrontalier

Depuis plusieurs années, notre consistoire organise un culte musical lors du quatrième dimanche après Pâques, appelé dimanche « Cantate » (en français: « chantez »).

Cette année, nous vous proposons deux rendez-vous musicaux et festifs.

Le premier aura lieu le **14 mai**, tout à l'ouest de notre consistoire, à Betschdorf : un concert avec le chanteur Antoine Caballé

(à découvrir ici : https://antoinecaballe.bandcamp.com/album/le-pays-rivage).

Le lendemain 15 mai, nous nous retrouvons tout à l'est de notre consistoire, à Scheibenhard, pour une journée transfrontalière organisée en lien avec la paroisse protestante de Landau, la paroisse protestante de Haguenau, et l'association Pulse of Europe.

Les contours de cette journée ne sont pas encore définis, mais je peux déjà vous en donner les ingrédients :

il y aura du vélo (avec possibilité d'y aller en voiture pour ceux qui ne sont pas très sportifs), de belles rencontres franco-allemandes, un culte musical en plein air et un verre de l'amitié si la situation sanitaire le permet!

Plus d'infos suivront dans le prochain numéro du *Nouveau Messager*, mais vous pouvez déjà noter la date dans vos agendas.

Axel Imhof

Journée Mondiale de Prière

Vendredi 4 mars

Célébration de la IMP à 19h à Niederroedern.



Samedi 9 avril

à 20h à Kutzenhausen



SECTEUR HATTEN SUD "LE MAILLON, RHIN-MODER"

Bon à savoir

Paroisse de Rountzenheim

Pasteur: Pierre Kopp, 09 77 44 34 22, pierre.kopp@uepal.fr Presbytère: 3 rue du Presbytère 67480 Rountzenheim-Auenheim

Paroisse de Roppenheim

Pasteur: voir Rountzenheim ou Sessenheim Presbytère: 2 rue Presbytère, 67480 Roppenheim Président: Richard Bisch.

20 rue des Soldats, 67480 Forstfeld, 07 89 42 92 97, or.bisch@orange.fr

Paroisse de Sessenheim

Pasteur-suffragant: Paul Schalck, 06 27 85 61 57, paul.schalck@uepal.fr Presbytère: 8 rue A. Fuchs, 67770 Sessenheim

Présidente : Margot Kandel, 72, rue de Nieul, 67770 Dalhunden, 03 88 86 03 63, margot.kandel@wanadoo.fr

In memoriam: Jean-Pierre Marrel



Jean-Pierre
Marrel, président
du Conseil
presbytéral de
Rountzenheim
et vice-président
du consistoire
de Hatten, s'est
éteint le
5 janvier 2022.

Né en 1948 à Lyon, Jean-Pierre Marrel a exercé divers métiers du bâtiment durant sa carrière, notamment à Baden-Baden dans la FFA. Il y rencontra sa future épouse Agnès née Eisenmann. Ils se marièrent en 1972 en présence d'un prêtre catholique et d'un pasteur. De leur union sont nées deux filles. Il y a une vingtaine d'années, Jean-Pierre et son épouse s'installèrent à Rountzenheim, où ils s'occupèrent du père d'Agnès. Jean-Pierre et Agnès

étaient aussi grands-parents de deux petites-filles, auxquelles ils rendaient souvent visite à Évian.

Malgré ses origines lyonnaises, Jean-Pierre Marrel n'eut aucune peine à s'intégrer dans le village. Il participait activement à la vie associative locale, notamment en tant que membre de l'association des arboriculteurs et vice-président et secrétaire de l'Association de rénovation de l'église de Rountzenheim. En 2015, il fut élu membre du Conseil presbytéral de Rountzenheim et en devint le président en 2021. Il prit ces dernières années de plus en plus de responsabilités en Église, en paroisse et au-delà. Jean-Pierre Marrel assura ses diverses missions avec compétence et fidélité. La convivialité et l'ouverture aux autres – aux jeunes ou à notre paroisse sœur catholique – lui tenaient particulièrement à cœur.

Il n'hésitait pas à mettre lui-même la main à la pâte, lors des fêtes paroissiales par exemple.

Touché par la maladie depuis quelques années, son état de santé se dégrada rapidement au cours de la pandémie, mais il tenait à faire honneur à ses engagements jusqu'au bout. Il fut hospitalisé à Strasbourg début décembre 2021 et ne reviendra plus à la maison. Jean-Pierre Marrel a été remis à Dieu le 10 janvier en l'église de Rountzenheim. Nous nous souvenons avec émotion et reconnaissance de la vie que Dieu lui a accordée et entourons ses proches de toute notre amitié.

«Le Seigneur est ma force et mon chant, le Seigneur est mon salut. / Je ne mourrai pas, non je vivrai, je dirai l'œuvre de Dieu.» (Psaume 118)

Paul Schalck

Rétrospectives



Marché de Noël $-1^{\rm er}$ Avent à Roppenheim : un franc succès ! « Bravo et merci à celles et ceux qui ont porté, préparé et mis en œuvre cette rencontre »





À Rountzenheim, pour l'Épiphanie, beau moment de musique et de chant avec les mages.

SECTEUR HATTEN SUD "LE MAILLON, RHIN-MODER"

Encouragement aux jeunes des deux années de catéchisme

Le 8 janvier, les jeunes de notre secteur ont vaillamment repris les rencontres du catéchisme. Ce n'est pas simple dans le contexte actuel.

Nous leurs adressons tous nos encouragements et voulons les accompagner au mieux !



Sainte Cène : un retour dès que possible

Une réflexion a été menée par les Conseils presbytéraux autour de l'importance de la Sainte Cène pour notre vie cultuelle et notre vie de foi.

Comme toute plante vivante a besoin d'eau pour s'épanouir, notre foi a besoin d'être nourrie et arrosée pour vivre et grandir. Il y a plusieurs sources qui se rejoignent. Parmi elles, la célébration de la Sainte Cène est centrale : partager entre nous et avec le Christ, le pain de vie et la coupe de la Nouvelle alliance est essentiel. Partager la grande coupe commune ne sera sans doute plus possible avant longtemps. La réflexion va vers l'introduction de petits verres individuels.

Dès que la vague Covid et Omicron aura reflué, nous tenterons l'expérience. Ce sera annoncé suffisamment à l'avance.



À venir

Culte de présentation des confirmands

Les catéchumènes nés en 2008, qui célébreront leur confirmation au mois de mai, se présenteront aux paroisses lors du culte Judica du 3 avril à 10h à Sessenheim.

Études bibliques à Sessenheim

Les prochaines études bibliques sur le livre du prophète Jonas, animé par Paul Schalck, auront lieu les **mardi** 1er **mars et 5 avril** de 14h à 16h au foyer paroissial de Sessenheim. Vous pouvez nous rejoindre à tout moment.

Culte en alsacien dimanche 1er mai à 10h église de Sessenheim

Le pasteur et inspecteur ecclésiastique en retraite, Georges Bronnenkant, propose aux paroisses un culte en alsacien « dans un style enlevé, plaisant et poétique ». Un tel culte sera célébré le 1er mai en l'église de Sessenheim: avis aux amateurs!

Exposition sur la nappe phréatique au foyer paroissial de Sessenheim

Le foyer paroissial de Sessenheim accueillera une exposition sur la nappe phréatique du Rhin supérieur du 19 avril au 28 mai, qui est prêtée à titre gratuit par la région Grand Est. Elle pourra être visitée en groupes sur inscription ; les visites se feront avec un guide. Merci de vous adresser à Paul Schalck si vous êtes intéressé.

Nos peines

Obsèques

Roppenheim

Marthe Vix née Lorentz, 83 ans, le 11 décembre

Rountzenheim

Jean-Pierre Marrel, 73 ans, le 10 janvier

SECTEUR HATTEN NORD "LES 3 RIVIÈRES"

Bon à savoir

Paroisse de Niederroedern-Croettwiller-Wintzenbach

Pasteure Marion Eyermann, 03 88 86 51 98 **Presbytère:** 23 rue de la Haute Vienne,

67470 Niederroedern, 03 88 86 51 98 marion.eyermann@uepal.fr

Présidente Sylvie Marmillod,

24A rue de Bellac, 67470 Niederroedern, 06 29 24 62 83, sylvie_marmillod@hotmail.fr

Paroisse de Lauterbourg-Seltz

Pasteure Marion Eyermann, 03 88 86 51 98 marion.eyermann@uepal.fr

Président Axel Imhof, pasteur-président, 1 Rue Neuve, 67690 Hatten

06 89 28 30 43, axel.imhof@uepal.fr

Vice-président Aimé Rodriguez,

17A rue de la Gare, 67630 Lauterbourg, 09 53 43 64 74, aime67470@gmail.com

Paroisse de Betschdorf-Schwabwiller-Kuhlendorf

Pasteur François Ferré, 06 11 41 91 80, francois.ferre@uepal.fr

Presbytère: 1 rue des Potiers, 67660 Betschdorf Président Chrétien Stoeffler,

44 rue Woglers 67660 Betschdorf, 06 83 51 29 67 - chretien.st@wanadoo.fr

Paroisse de Rittershoffen-Leiterswiller

Pasteur référent Axel Imhof,

1 Rue Neuve, 67690 Hatten, 06 89 28 30 43, axel.imhof@uepal.fr

Président Martin Kraemer, 26 rue Adelaïde, 67690 Rittershoffen, 03 88 80 14 57 Pour les enterrements, contacter le pasteur Georges Merckling, 03 88 90 27 65, 06 80 96 54 25, georges.merckling@uepal.fr

Paroisse de Hatten-Buhl-Trimbach

Pasteur référent Axel Imhof,

1 Rue Neuve, 67690 Hatten, 06 89 28 30 43, axel.imhof@uepal.fr **Presbytère** : 1 rue Neuve, 67690 Hatten, 03 88 80 00 65

Vice-président Bernard Wohlhuter,

12 rue de la Gare, 67690 Hatten, 06 86 17 49 96, bernard.wohlhuter@orange.fr Pour les enterrements, contacter le pasteur Georges Merckling, 03 88 90 27 65, 06 80 96 54 25, georges.merckling@uepal.fr

Un regard en arrière

Secteur paroissial Niederroedern / Lauterbourg







Fête de Noël œcuménique des enfants à Niederroedern.







Veillée de Noël à Lauterbourg.





Célébration œcuménique pour les petits. Thème : les noces de Cana.

Nouvelles du STIFT

Suite à la collecte 2021 des fruits et légumes du temps des récoltes au profit du restaurant universitaire : plus de 35 paroisses ont participé à la campagne. 5 tonnes de dons ont été récoltés. Quelques chiffres : 200 pots de confiture, 100 kg d'épicerie diverse, 70 kg de farine, 50 kg de noix, 1200 kg de pommes à jus, 1500 kg de pommes de terre, 750 kg de pommes, 100 kg de courgettes, etc. Ces denrées sont utilisées dans la préparation culinaire du restaurant qui sert plus de 500 repas chaque jour. Une partie est également répartie dans 60 paniers solidaires distribués chaque semaine aux étudiants.

SECTEUR NORD "LES 3 RIVIÈRES"

Un regard en arrière (suite)

À Betschdorf Confirmation

Le 5 décembre, notre paroisse a eu la joie de célébrer la confirmation de 5 catéchumènes : Cécile Sene, Erin Schiestel, Laly Guth, Enzo Jacky et Yannis Jusko.



Culte de Noël des enfants

Le 19 décembre, nous avons fêté le culte de Noël des enfants à l'église Sainte-Marie de Niederbetschdorf. Merci beaucoup à toute l'équipe de l'école du dimanche et aux enfants pour ce temps merveilleux de spectacle et de chants qu'ils nous ont offert.







Veillée de Noël

Cette année nous avons proposé deux veillées de Noël le 24 décembre. Une première à 18h30 et une seconde à 22h30. La première veillée était un temps de culte classique avec sainte cène. La seconde proposait quelque chose d'un peu différent : des moments chant et de méditation, animés à l'orgue par Joël Mall et au chant par Florian Marignol, baryton et Julia Pastor, soprane. L'église était pour l'occasion décorée avec grand talent aux couleurs de Noël par Naomi Boltz.







À Rittershoffen

École du dimanche

En cette fin d'année 2021, les enfants de l'école du dimanche ont été très actifs. Ils ont à la fois réalisé les décors pour leur saynète de Noël et répété assidument leurs rôles (certains en avaient plusieurs) pour être prêts pour les deux représentations. Un grand merci aux enfants et aux moniteurs pour leur travail et leur investissement!











SECTENATTEN NORD "LES 3 RIVIÈRES"

Un regard en arrière (suite)

À Rittershoffen (suite)

Des cultes un peu moins classiques...

Durant la période de l'Avent et de Noël, notre paroisse a eu le privilège de vivre des cultes un peu moins habituels. Nous sommes entrés dans la période de l'Avent avec un J'Time, orchestré par une équipe dynamique et efficace.



Le lendemain, Chor'Espérance sous la direction de Lydia Rohé nous a ravis avec des chants magnifiquement interprétés. Lors de la veillée de Noël, les enfants nous ont transportés à Bethléem avec leur saynète.



Et pour finir, lors de la Saint Étienne, Maranatha nous a entraînés dans de nombreux chants de Noël. Merci à tous les acteurs!



À Hatten

Culte pour les petits

Le 14 novembre, nous avons vécu pour la première fois à Hatten un culte pour les tout-petits (0-5 ans). Les enfants sont venus accompagnés de leurs parents, grands parents, et de quelques paroissiens curieux de découvrir cette nouvelle formule. Les enfants ont pu se mettre à la recherche de la brebis perdue, chanter et danser. Pour le prochain culte pour tout petits, voir le plan de cultes joint à ce numéro.



Catéchisme

Depuis le mois de septembre, les cours de catéchisme n'ont pas connu beaucoup d'interruptions. Cela a du bien de retrouver un rythme après une année scolaire 2020-2021 en pointillés. Les jeunes ont reçu un bracelet des perles de la foi qui servira de trame pour le KT. Après avoir parlé d'écologie avec la perle de la création, d'identité avec

la perle du moi, nous avons vu comment la grâce de Dieu nous accompagne à travers la vie et la mort en abordant la perle du baptême.



SECTEUR HATTEN NORD "LES 3 RIVIÈRES"

Nos peines dans le secteur nord

Obsèques

Betschdorf

Joseph Marcel Guth, 88 ans, le 4 décembre Didier Menges, 63 ans, le 16 décembre Gérard Kreiss, 70 ans, le 27 décembre Madeleine et Bernard Keller, 88 ans, le 28 décembre

Rittershoffen

Alice Loebs née Kern, 86 ans, le 7 janvier

Hatten

Frédéric Schneider, 93 ans, le 30 décembre Hermine Pfitzinger née Schmitt, 89 ans, le 22 décembre

À venir – vie paroissiale

Retrouvez d'autres infos sur la feuille jointe à ce numéro.

Secteur paroissial Niederroedern / Lauterbourg

Travaux dans l'église de Niederroedern

Nous avions annoncé dans le dernier numéro du *Nouveau Messager* les travaux à venir. Ceux-ci ne débuteront pas avant le mois de mars. Pendant les travaux, les cultes prévus à Niederroedern auront lieu à Croettwiller (information pour chaque dimanche dans les DNA).

Après-midi conviviale

Dans le jardin du presbytère à Niederroedern : dimanche 28 août (informations complémentaires dans le bulletin d'été).

Rappels:

- Vendredi 4 mars : célébration de la JMP à Niederroedern à 19h.
- Dimanche 6 mars : culte de présentation des confirmands à 10h30 à Lauterbourg.

Nos confirmands:

Esteban Baumann (Neewiller) – Joelle Nuss (Eberbach) – Tiffany Gayko (Niederroedern).

- Vendredi 18 mars : veillée de Taizé à 19h au foyer protestant de Niederroedern.
- Dimanche 20 mars:
 culte missionnaire consistorial
 "Solidarité Liban"
 à 10h en l'église simultanée
 de Rountzenheim.

- Dimanche 3 avril : célébration œcuménique pour

les petits (3-8 ans) à 10h30 au foyer protestant de Niederroedern.

- Vendredi 22 avril :
 partage biblique œcuménique
 de 19h30 à 21h à la salle de
 l'ancien presbytère catholique
- Dimanche 1^{er} mai:
 culte de confirmation à 10h
 (Niederroedern ou Croettwiller).

À Betschdorf

à Niederroedern.

Soirées enseignement, louange et prière

Nous proposons toujours, une fois par semaine, des soirées d'enseignement et de louange au foyer protestant de Betschdorf de 20h à 21h30 chaque mercredi.

Groupe Whatsapp: Instant Biblique

La paroisse a créé un groupe Whatsapp appelé « Instant Biblique ».

Deux fois par semaine, mardi et vendredi, nous publions une courte méditation et une prière en format audio



que vous pouvez écouter quand bon vous semble. Si vous avez l'application sur votre smartphone, vous pouvez nous rejoindre en flashant ce QR code.

À Rittershoffen Rencontres de l'école du dimanche

Consultez le programme distribué dans les boîtes aux lettres et envoyé par mail aux enfants concernés. Pour recevoir le programme ou pour plus d'information, contactez Anne Klein au 06 51 35 57 00 ou Alain Weimer au 06 14 40 24 89.

